

# EL CORREO

## DE MALLORCA.

### BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mención en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos los dias excepto los domingos.

#### PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquiny Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 4 horas y 51 minutos.  
Pónese á las 7 horas y 21 minutos.

Sale la luna á las 11h. y m. de la noche.  
Pónese á las 12 h. 34 m. de la mañana.

#### PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA

Un mes: } con El Telégrafo 7 r.  
          } sin El Telégrafo 3 »  
Un número suelto 3 cuartos.  
Anuncios cada linea 3 cuartos.

#### PALMA.

Ha sido nombrado contador de Aduanas de Cadiz el señor D. Ramon de Ibarreta administrador principal de Hacienda pública de esta provincia, pasando á ocupar este destino el señor D. José María Argüelles que desempeñaba en Cádiz el que va á cubrir el señor Ibarreta.

El Sr. D. Juan Bautista Lopez, Administrador principal de correos de esta provincia ha sido trasladado á instancia suya con igual destino á la provincia de Logroño. Al anunciar su traslacion no podemos menos de dar al Sr. Lopez las mas expresivas gracias por la benevolencia con que ha atendido siempre á las indicaciones de *El Correo*, muchas de las cuales han sido realizadas produciendo notables mejoras en el ramo que estaba confiado á aquel digno funcionario. En reemplazo del señor Lopez ha sido nombrado el señor D. Martin Botella y Belda, oficial que ha sido del Gobierno de esta provincia y empleado ultimamente en la direccion general de Correos. La particular amistad que nos une al señor Botella al mismo tiempo que hace para nosotros doblemente agradable esta noticia no nos permite encomiar como debieramos la justicia y el acierto de este nombramiento, recaido en una persona que cuenta en el ramo largos años de buenos servicios.

Por real orden de 12 del corriente ha sido nombrado oficial de la clase de primeros del cuerpo de Administracion civil con destino al Gobierno de esta provincia, D. Vicente Garcia Gomez, mandandose al propio tiempo que pase á desempeñar el cargo de secretario del Subgobierno de Menorca.

#### CORRESPONDENCIA.

**Madrid 19 de julio.**—La paz es el objeto obligado de todas las conversaciones, como hace poco mas de una semana lo era la guerra, y puedo asegurar á Vds. que mas de una vez se me han subido á la cara los colores al presenciar la poquísima aprension con que hombres que si no son políticos, se califican modestamente de tales y por tales quieren pasar, defienden hoy lo que ayer combatian, deprimen al que ensalzaban, encomian al que era objeto de sus vituperios, y emiten magistralmente apreciaciones que les pone soberanamente en ridiculo para el que no ha olvidado las que pronunciaban poco ha. Las discusiones son incesantes, y el calor de la estacion, que anteayer llegó á 34 grados, presta calor á las disputas y las hace menos razonadas y pacificas de lo que fuera de desear.

La paz asombró á todo el mundo: disgustó á hombres de ideas exageradas en varios conceptos, porque desvanecia sus respectivos sueños que juzgaban de mas ó menos próxima realizacion: el espíritu francés se alarmó al ver cesar las impresiones que produjeran los triunfos de sus armas: la susceptibilidad británica se creyó humillada al ver llegado un tratado que no creia tan cercano, ni tan fácil, ni posible

sin sus consejos y acaso sin su mediación. Han pasado empero algunos días, y con ellos la primera impresión; y si bien no faltan adversarios al gran paso del emperador de los franceses, la generalidad, y sobre todo los hombres pensadores le hacen la justicia de que es merecedor, y se dan albricias por la paz que restablece la seguridad en todos los intereses. Los círculos comerciales de París la han acogido con entusiasmo: el mismo efecto ha causado en los departamentos; y las acciones de la compañía general de crédito en España han tenido en París una subida de 120 francos por acción.

Parece que Zurich en Suiza es el punto designado para arreglar todas las cuestiones iniciadas por el tratado de Villafranca. Los dos emperadores han resuelto que en este congreso, que se celebrará desde luego, asistan únicamente representantes de Francia, Austria y Cerdeña.

El 17 á las diez llegó el emperador á St. Cloud, después de haber sido recibido triunfalmente con el rey de Cerdeña en Milan y en Turin. Según parte telegráfico de ayer se espera un manifiesto del emperador.

Los periódicos ingleses de la oposición se burlan del gobierno británico, por el triste papel que ha hecho en el tratado de Villafranca, y los ministeriales publican virulentos artículos sobre el fin que ha tenido la guerra de Italia. Como es de suponer, esta conducta de los periódicos ingleses, ha exasperado en extremo á la prensa de París.

En la cámara de los comunes, respondiendo á una interpelación, Russell dijo que si el gobierno inglés ha de influir, será por la confirmación de la paz.

El *Morning-Post* desea que evacuen la Italia todas las tropas extranjeras.

El conde de Aresse llegó á Turin para formar el ministerio. Recibió su nombramiento en Génova. Es un noble milanés, emigrado en Cerdeña y nombrando senador por Victor Manuel. Parece, según las últimas noticias, que habían fracasado sus embarcaciones y que había sido llamado el ex-ministro Ratazzi.

Se asegura que Prusia va á desarmar y reducir su ejército al estado de paz.

Correspondencias del cuartel general aseguran que el emperador de Francia consultó las proposiciones del de Austria con el rey de Cerdeña y con el príncipe Napoleon, y que este fué pocas horas después á decir al emperador de Austria que parecían honrosas, y que quedaban aceptadas.

Una carta de Villafranca dá curiosísimos pormenores, no de lo que se trató entre los dos emperadores el memorable día en que se firmó la paz, sino del sitio en que se verificó la en-

trevista y de algunas circunstancias que la acompañaron. La casa donde se reunieron los dos soberanos, era la del señor Carlos Gaudini Morelli, situada en la calle principal de la ciudad, y donde se había alojado una noche el emperador de Austria antes de la batalla de Solferino. El edificio es sencillo, pero bien amueblado aunque sin lujo. Un saloncito pintado al fresco con paisajes inverosímiles, era el destinado á recibir á los emperadores. El mueblaje se componía de dos canapés, algunos sillones y muchas sillas, todo de tapicería verde. Además, en medio de la pieza, había una mesita cuadrada, con tapete también verde, y sobre la cual se había colocado un jarroncito de flores frescas y fragantes que embalsamaban la habitación.

La conferencia de los emperadores es aun un misterio aparte del resultado esencial. Duró como cosa de una hora, durante cuyo tiempo la gente llenaba la plaza contigua con la ansiedad pintada en el rostro y con la vista fija en la puerta de la casa del señor Gaudini que se descubría desde allí. Delante de la casa se confundía el séquito de los dos emperadores que se habían encerrado solos en el saloncito. Cuando los soberanos salieron, ambos parecían radiantes de júbilo. Francisco José dirigió al estado mayor de Luis Napoleon algunas palabras llenas de benevolencia y elogio; en seguida presentó su mano á los generales Vaillant, Martinprey y Fleury que correspondieron con respetuosa efusión á aquella muestra de benevolencia, y después de cambiarse entre él y Luis Napoleon nuevas muestras de amistad, montó á caballo y tomó el camino de Verona del mismo modo que poco después tomó Luis Napoleon el de Valeggio.

El lenguaje de los periódicos prusianos es cada día mas hostil al Austria.

Hé aquí como termina un artículo sobre la paz de Villafranca, la *Gaceta nacional* de Berlín:

«El tratado que Austria acaba de concluir es tan digno de lástima, que costaría mucho trabajo hallar otro igual en los anales de la Historia. Parece que Austria ha preferido echarse en brazos de Napoleon III, á dejar que Prusia tome el rango que esta Potencia debió tener en Alemania.»

No parece sino que la prensa de Viena presentía el ataque del periódico de Berlín, porque ha contestado de antemano del modo siguiente:

«Luego que el emperador de Austria se cercioró de que la misión del príncipe Windischgraetz no tuvo el objeto deseado, resolvió entenderse directamente con el emperador Napoleon. Austria ha debido preferir una decisión pronta y directa á largas é inútiles negociaciones.»

La joven reina de Portugal falleció ayer víctima de una angina. Contaba 22 años de edad y 14 meses de reina.

Hablemos un poco de España, que es tiempo ya.

En el Real Sitio se espera al infante D. Sebastian y á su servidumbre. Uno y otra tienen preparadas habitaciones, por lo cual los empleados de Palacio han desplegado estos días grande actividad.

En Sevilla se ha descubierto oportunamente una conspiración republicana, y se han hecho prisiones. Un artesano se presentó al capitán general y le denunció la trama.

Un hecho desconocido en los fastos militares que revela todo lo que tiene de noble y esforzado el espíritu de un gran pueblo, acaba de realizarse en España. Según los estados numéricos que tenemos á la vista, el total de alistamiento voluntario de 1859 se eleva á 45,264, cifra nunca imaginada entre nosotros y mucho menos en el extranjero; pero lo más significativo de ese fenómeno extraordinario es el número de los que no han querido recibir el premio de su reenganche. Los voluntarios que no han querido premio han sido 4,302; los reenganchados y perpetuados 816, y con opción á premio de las tres procedencias 40,446.

Han sido declarados cesantes de sus respectivos destinos, proponiéndose el gobierno de S. M. utilizar oportunamente sus servicios, los Sres. D. Juan Martín Carramolino y Don Joaquín de Roncali, presidente de sala el uno y magistrado el otro del tribunal supremo de justicia.

El Sr. D. Domingo Omlin, magistrado de la Audiencia de Albacete, á sido trasladado á una plaza igual, que estaba vacante, en la Audiencia de Valencia. También ha sido nombrado para la plaza de magistrado de la audiencia de Albacete, el Sr. D. Rafael Cervero y de Valdés, alcalde mayor cumplido de Manilla.

El navío *Isabel II* no irá ya á Mahón. El telégrafo ha comunicado á Cádiz la orden suspendiendo su salida.

Hoy ha debido salir de Londres para Barcelona todo el material para la limpia de aquel puerto. ¿Cuándo podré dar á Vds. la grata noticia de que se ha puesto en marcha el tren para el puerto de Palma? Quiera Dios que pronto.

Veo que se quejan Vds. de inacción en la realización de mejoras y de escasez de fondos para llevarlas á cabo. Falto también el ayuntamiento de Sevilla, pero conocedor de la necesidad de satisfacer las necesidades públicas ha contratado un empréstito de cincuenta mil duros. Solo así es dable dotar las poblaciones de las mejoras apetecibles.

Concluiré dando conocimiento á Vds. de un

gran paso dado por la física que tantas maravillas está produciendo en nuestro siglo. El día 13 se hizo en París una nueva prueba de alumbrado eléctrico. La experiencia empezó poco antes de las diez de la noche. Los rayos luminosos proyectados al principio en la gran avenida de los Campos Elíseos, eran bastante intensos para permitir que pudiera leerse un periódico á distancia de 400 á 500 metros; y en la avenida de la Emperatriz, desde la cima del Arco de Triunfo, y á distancia de unos 500 metros, se podía distinguir fácilmente la forma y el color de los vestidos de los paseantes. Si no tuviese yo mucha fe en el genio emprendedor de los catalanes, perdería la esperanza de ver introducida en España esta admirable mejora; pero aquella fe me la infunde, y confío en que la ciudad que tuvo el primer ferro-carril, querrá también tener el primer alumbrado eléctrico antes de poco tiempo.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

### San Liborio obispo, y confesor.

Nació San Liborio en Francia á principios del siglo IV y se distinguió por sus virtudes y progresos en las letras. Abrazó luego el estado eclesiástico y ordenado de sacerdote fué un modelo de virtud que le hizo muy notable por toda la población. En 350 fué elegido obispo de sus conciudadanos con general satisfacción: rigió su grey unos 30 años hasta que quiso el Señor en el año 400, recompensarle sus servicios y virtudes, llamándole al descanso eterno.

**Cultos.**—Para mañana sábado.—En S. Nicolás continúan las cuarenta horas que se dedican á Ntra. Sra. del Carmen. La exposición será á las seis de la mañana; á las diez habrá misa mayor; por la tarde la Rda. Comunidad cantará vísperas completas, matines laudes, acto continuo la música dirá una parte del Smo. Rosario y luego se reservará.

En las Teresas á las diez de la mañana se cantará, en honor de Ntra. Sra. del Carmen, misa solemne con música y sermón, siendo el orador D. Francisco Vidal Carmelita. Al anochecer se concluirá el septenario y luego se terminará la octava.

En S. Jaime al anochecer tendrá lugar la devoción que todos los sábados se practica en memoria de la Inmaculada Concepción de nuestra Purísima Madre María.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redacción.—*Juan Villalonga.*

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Vapor el Mallorquin

Su capitán D. José Estade y Sabater saldrá para Barcelona el sábado 23 del que corre á la una de la tarde con la correspondencia pública.

Cámara de popa 60 reales.  
Cámara de proa 40. »  
Sobre cubierta 20. »

Se despacha en la calle de la porteria de Santo Domingo n.º 4 cuarto entresuelo.

## Escritorio público:

*casa del Sr. Marques del Reguer,  
esquina al Borne.*

Se dá razon de la venta de una partida de escopetas nuevas, de diferentes precios, procedentes de la fábrica de Ibazabal en Eibar, y que acaban de llegar.

De la de simiente de gusano de seda, producto de este pais y de uno de los puntos que mejores resultados han dado en los años anteriores.

De la de Guano Artificial de D. Marcos Bernardini, cuyo abono para toda clase de tierras y sus productos, se está aceptando por los agricolas y colonos en España.

De la compra de toda clase de papel del Estado, convertido en láminas.

Del préstamo en dinero sobre fincas, alhajas, buenas firmas y demás garantías aceptables.

De la compra y venta en comision de géneros de toda clase, así como de efectos y bienes raices.

Del pago en el mismo dia de su vencimiento de los cupones de los títulos al portador de la deuda consolidada y diferida, y de acciones de carreteras, ferro carriles y obras públicas, así como el de la amortizacion y premios que á estos correspondan, evitando á los tenedores la formacion y entrega de facturas en las oficinas y esperar la conformidad del Gobierno para su cobro.

Dicho escritorio se encarga por sí del despacho de todo género de expedientes, cuya tramitacion representando á interesados particulares ó corporaciones, deba seguirse ante las dependencias de esta capital ó en las oficinas generales de la corte, aceptando al mismo tiempo cuantas comisiones, encargos y poderes que para cualquier objeto se sirvan someterle. Toma á su cargo el activar cerca de la Direccion general de derechos y propiedades del Estado, la adjudicacion á sus rematantes de las fincas de

Bienes Nacionales que se hayan sacado á pública subasta en esta provincia, y falte aquel requisito de aprobacion de la superioridad. Tambien garantiza el mas pronto despacho de los expedientes de toda clase de crédito contra el Estado y su conversion en láminas de la Deuda.

## Almoneda.

Desde el 19 del corriente se hará almoneda de muebles y otros efectos en la casa Administracion de correos. Las horas de venta serán desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde, y desde las cuatro hasta el anochecer.

## Novedades

Á LAS NINFAS PALMESANAS

calle de Bastaixos núm. 32 tienda contigua al horno den Frau.

Generalizándose cada dia mas el uso en el servicio de mesa del nuevo metal *Alpaca*, y acercándose la época calorosa en que muchas familias van á pasarla en sus posesiones y prefieren llevarse este servicio al de *Plata*, este establecimiento se ha hecho venir espresamente de las principales fabricas de Alemania, un nuevo surtido de objetos del espresado metal consistente en *cubiertos, cuchillos, cucharones*, etc. Tambien han llegado con él, otros de *Aderezos, Medios-Aderezos, Alfileres de pecho, de cabeza y brazaletes* sueltos del moderno metal conocido con el nombre de *Aluminium*. *Abanicos de pluma con ramo de flores* pie de nacar, sándalo, coco, hueso, otros de plumas, sin ramos muy finos y otros de varillas estrechas, anchas, ordinarios y finos, desde el insignificante precio de 15 cuartos al de 60 reales uno.

## Método de guitarra

POR AGUADO, EDICION DE PARIS.

En esta imprenta daran razon de la persona que desea vender un ejemplar.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

*Por el Editor*

*Juan A. Adas*